# El CECOVA alerta del riesgo para el Virgen de la Esperanza de Cheste la ausencia de su enfermera escolar

#### REDACCIÓN

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), ante la noticia publicada en un medio de comunicación de que no se va a cubrir la baja de la enfermera escolar destinada en el Colegio Público de Educación Especial Virgen de la Esperanza de Cheste (Valencia), denunció la falta de sensibilidad de la Conselleria de Sanitat y de la de Educación por dejar sin enfermera escolar a los 202 alumnos de este centro. Debido a ello, la asistencia sanitaria se les tendrá que prestar desde el centro de salud de la citada localidad, situado a cinco kilómetros de distancia.

Desde el CECOVA ya se ha denunciado en diferentes ocasiones el riesgo que supone



Una enfermera escolar, en una imagen de archivo.

para este tipo de alumnos con especiales necesidades de atención sanitaria el no contar con una enfermera en presencia física en su centro y tener que depender, por ello, de derivar la atención al centro de salud más cercano.

Debemos recordar que la Ley 10/2014, de 29 de diciembre, de la Generalitat, de Salud de la Comunitat Valenciana establece en el apartado 8 del Artículo 59 que "los centros docentes específicos de educación especial estarán dotados de personal de enfermería, que dependerá orgánicamente del departamento sanitario correspondiente".

Situaciones como esta nos llevan a exigir a los partidos políticos que llevan en sus programas electorales la implantación de la enfermera escolar que luchen por ello co-

menzando por los centros de Educación Especial, ya que es algo que está exigido por la Ley y que además es una necesidad para todos los alumnos, especialmente para aquellos con unas necesidades de salud especiales, denuncia el CECOVA.

El Consejo de Enfermería recuerda que de esta forma, los alumnos están expuestos a los riesgos de las posibles complicaciones de un problema de salud durante la mayor parte del tiempo al no tener a una enfermera en su centro. "La Atención Primaria, que es la puerta de acceso al sistema sanitario y que nuestros dirigentes han ensalzado hasta la saciedad, queda más coja de lo que está al tener que dedicar a enfermeras de los centros de salud a atender las necesidades de los escolares", critican.

El CECOVA ofrece su colaboración al futuro nuevo Botànic. El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) se ofrece las formaciones políticas que tras las elecciones autonómicas, en función de los resultados obtenidos, van a tformar gobierno en la Comunidad Valenciana; en aquellos temas que hay pendientes de solucionar en la profesión enfermera en la Comunitat Valenciana. Un ofrecimiento de colaboración, diálogo y disposición a formar parte de todas aquellas instancias dirigidas a mejorar el funcionamiento de la sanidad autonómica. Temas que van desde la derogación de las funciones de Enfermería del Estatuto del Personal Sanitario no Facultativo de las Instituciones Sanitarias de la Seguridad Social aprobado por la Orden de 26 de abril de 1973 hasta la catalogación de plazas para enfermeras especialistas, pasando por, entre otros, la mejora de la ratio enfermera / 100.000 habitantes. Son cuestiones que llevan mucho tiempo sin solucionarse y que el CECOVA espera que en esta próxima legislatura se den los oportunos avances, reza en un comunicado.



## El Colegio de Enfermería de Alicante entregó las "Almohadas del corazón" al Hospital de Sant Vicent del Raspeig

### Amparo Silla

El Colegio de Enfermería de Alicante realizó en el Hospital de Sant Vicent del Raspeig la primera de las entregas de las "Almohadas del corazón" que se van a llevar a cabo en los diferentes departamentos de Salud de la provincia de Alicante. La entrega fue realizada por el vocal de Formación y Atención Sociosanitaria del Colegio de Enfermería de Alicante, Juan José Tarín, a la directora y al director de Enfermería del centro, Mari Ángeles Rueda e Ismael Estevan, respectivamente.

Confeccionadas por la Associació Dones de Biar, las "Al-



De izquierda a derecha, Juan José Tarín, Mari Ángeles Rueda e Ismael Estevan.

mohadas del corazón" son unos cojines que se adaptan perfectamente bajo del brazo permitiendo paliar el dolor y el malestar postoperatorio de las pacientes de cirugía mamaria.

### Donación

Dichas almohadas fueron donadas por la citada asociación al Colegio con el fin de que desde nuestra entidad se hiciesen llegar a los departamentos de Salud de la provincia para que puedan llegar a todas las mujeres que las puedan necesitar.

El origen de este proyecto se encuentra en la enfermera americana Janet Kramer-Mai, que en el año 2002 tuvo que someterse a una cirugía mamaria, tras lo cual unas tías suyas le confeccionaron una almohada que se ajustaba confortablemente a su brazo y le reducía el dolor en la zona de incisión, disminuyendo la tensión de los músculos del hombro. Tras su recuperación, Janet introdujo estas almohadas en su servicio del hospital en el que trabajaba gracias al beneficio que le habían producido las mismas durante su proceso postoperatorio. Tras ello, y a raíz de un congreso en EEUU, la enfermera danesa Nancy Frii Jensen las introdujo en Europa.